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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA  

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 161/2021 

(VIA MEET) 

 

En San Rafael, a 05 de mayo de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presidencia de don 

NOLBERTO DÍAZ MORALES, del Alcalde (S) don LEOPOLDO MAULÉN 

SEPÚLVEDA y de doña CLAUDIA DÍAZ BRAVO y la presencia, vía remota, de 

los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

Sr. Presidente (S) da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios y 

de la Virgen, se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 
1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 160 del 28/04/2021 

2.-       Correspondencia Concejo 

 Memo 20 Finanzas con Informe de Pasivos 1er trimestre 2021 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Aporte municipal a iniciativa de inversión “Construcción Parque Acceso Oriente, Comuna 

San Rafael” 

3.3 Comodato a Carabineros de Chile 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 
 Acta N° 160 del 28/04/2021 

 
H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 20 de Depto. De Finanzas con Informe de Pasivos correspondientes al 

Primer Trimestre de 2021. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa del Depto. De Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35 Saldo Final de Caja    18.500.000 

 Sub total               18.500.000 

 TOTAL               18.500.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales de Uso o Consumo    3.500.000 

24 01 Al sector privado    15.000.000 

 Sub total               18.500.000 

 TOTAL               18.500.000 

 

Sr. Presidente (S) propone aprobar esta Modificación Presupuestaria Municipal. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.2 APORTE MUNICIPAL A INICIATIVA DE INVERSIÓN 

“CONSTRUCCIÓN PARQUE ACCESO ORIENTE, COMUNA SAN 

RAFAEL” 

 

Luego de explicación dada por el Secretario de Planificación, el Presidente (S) 

propone aprobar el aporte municipal estimado para la iniciativa de inversión que será 

postulada al programa de Espacios Públicos del ministerio de Vivienda y Urbanismo 

denominada “Construcción Parque Acceso Oriente, comuna San Rafael”, los cuales 

ascienden al uno por ciento del total de la iniciativa. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.3 COMODATO A CARABINEROS DE CHILE 

 

Luego de explicación entregada por el Abogado Cristian Reyes, el Sr. Presidente (S) 

propone aprobar la entrega en Comodato de 2 microondas a Carabineros de Chile, 

por un período de 04 años renovables, los cuales serán distribuidos a la Tenencia de 

Carreteras y Tenencia San Rafael. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SR. ALCALDE (s) 

 

Sr. Alcalde (s) entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la comuna se presenta un total de 724 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 692 de Alta, 23 Activos y 3 nuevos positivos (9 fallecidos, 5 

hospitalizados y 0 en Residencia Sanitaria, 9 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 04 de Mayo en la comuna: Del Covid-19: Sinovac 

7604 y Pfizer 215 personas. Influenza: 1583 personas. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs. 

- Por las nuevas disposiciones para la emisión del Permiso Único Colectivo, en estas 

semanas no están trabajando los Programas con financiamiento externo (Omil, Hepi, 

Vínculos, OPD, Seguridades y Oportunidades, De la Mujer) los administrativos. 

Todos con teletrabajo.  

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, ni funcionarios con contacto 

estrecho.  

- Los Controles Sanitarios en San Rafael y Alto Pangue, siguen operando con 

interrupción durante la hora de colación de los funcionarios de Seremía de Salud y 

Carabineros. 

 

 En el Depto. de Educación, Don Iván Romero M. informará de las acciones de 

Educación: 

 

 Las escuelas siguen con turnos éticos limitados dada la cuarentena. 

 Las clases virtuales continúan hasta cambio de fase. Une vez esto ocurra se 

reunirán para establecer el nuevo procedimiento, según directrices de la 

alcaldía y ministerio. 

 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informará de las acciones de Salud: 

 

 El equipo de trazabilidad con un contacto estrecho. 

 La preocupación es porque la cifra más alta de contagios el año pasado se dio 

luego del día de la madre. 
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 Sra. Claudia Díaz da a conocer su preocupación ya que en el sector de 

Panguilemito Sur se han cambiado 2 o 3 veces la fecha de vacunación. Sugiere 

que se informe a la comunidad a través de las redes sociales. Agrega que sería 

muy bueno hacer unos videos para sensibilizar a las personas en el 

autocuidado, utilizando para ellos a los funcionarios más conocidos. 

 

 

2.- CON FECHA 27 DE ABRIL FUIMOS NOTIFICADOS  DE DEMANDA EN 

JUICIO ORDINARIO LABORAL SEGUIDO ANTE EL JUZGADO DE LETRAS 

DEL TRABAJO DE TALCA, CAUSA RIT O-165-2021, SOBRE COBRO DE 

PRESTACIONES, INTERPUESTO POR DOÑA CAMILA VALENZUELA 

ULLOA Y OTRAS 19 FUNCIONARIAS DE JARDINES INFANTILES 

FINANCIADOS VÍA TRANSFERENCIA DE FONDOS (VTF) POR LA JUNTA 

NACIONAL DE JARDINES INFANTILES, ELLO EN RELACIÓN 

ASIGNACIÓN DE LEY N° 19.464, BONO DE LEYES DE REAJUSTE DEL 

SECTOR PÚBLICO Y LEY N° 21.109 ESTATUTO LABORAL DE ASISTENTES 

DE EDUCACIÓN 

 

 

3.- RED TERRITORIAL DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA EN CONJUNTO 

CON DREAMBUILDER (ESCUELA DE NEGOCIOS DE ESTADOS UNIDOS), 

CAPACITARAN DE FORMA ON-LINE A 3 EMPRENDORAS DE LA 

COMUNA, CORRESPONDIENTE A LOS PROGRAMAS DE PRODESAL, DE 

LA MUJER Y OMDEL 

 

- De Mayo a Agosto con 24 Talleres impartidos por docentes de la UTAL y 

Dreambuilder. 

- Esta capacitación está orientada al desarrollo y potencialidad de sus negocios, 

finalizando a quienes aprueben los Talleres con asesoría personalizada de sus 

negocios. - 

- Se seleccionaron emprendedoras que cumplían los requisitos y no han tenido 

capacitaciones con anterioridad. 

 

 

4.- SE INFORMA SITUACION ACTUAL DE LOS PROYECTOS EN 

EJECUCION EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL: 

 

- Construcción CCR, San Rafael: Se aprobó aumento de plazo hasta el 21 de julio. 

Se ve buen avance 

- Construcción Centro Comunitario San Rafael: En 2 semanas se debería estar 

solicitando la recepción 

- Construcción Casetas Sanitarias y Alcantarillado Alto Pangue: Próximo a finalizar 

y plazo el 29 de mayo.  

- Extensión Alumbrado Público distintos sectores: Faltan 3 circuitos por conectar. 

- Mejoramiento espacio público Avenida Cementerio: Se está trabajando con 

personal de la municipalidad. 

- Construcción Aceras Pangue Arriba-Pangue Abajo: Esta semana se comenzó a 

trabajar porque está llegando el material. 
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5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta si la CGE ha hecho llegar  un cronograma de podas. Agrega 

que le preocupa el sector de cabrerías en El Milagro. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Da a conocer que en la Placilla, frente a la panadería, se estacionan dos 

camiones de gran tamaño que obstaculizan la visión del paso de cebra. 

 

 Informa que ha observado que en la calle Placilla, hacia abajo, hay 

algunos vecinos que están haciendo trabajo en sus casas pero dejan el 

material como gravilla o arena en la calle, lo cual es muy peligroso y 

hace unos días casi se produjo un accidente. 

 

 

 

Sra. Claudia Díaz Bravo: 

 

 Indica que le preocupa el tema de los roces, principalmente en Los 

Cuncos, ya que la gente responsabiliza a la municipalidad. Agrega que 

a la entrada a dicho sector ya no hay visibilidad para los conductores y 

solo se puede utilizar una vía pues no hay espacio para dos vehículos. 

Es de la opinión de la contratación de un inspector municipal. 

El DOM informa que hoy se dio inicio al roce en el sector de Los 

Cuncos. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Informa que alrededor de la primera bodega, al ingresar al recinto 

estadio, está muy sucio; hay pallets, tubos, etc. Y además las moras 

están tapando los juegos antiguos que están ahí. Agrega que un vecino 

se queja, además, por los ratones que han llegado. Solicita limpiar el 

sector.  

 

 Agradece al grupo de salud que está trabajando en las barreras y que 

deben recibir reclamos y hasta insultos de la gente que pasa a la hora de 

almuerzo, porque no entiende que son los funcionarios de salud y 

carabineros que al irse del lugar impiden volver a fiscalizar y la gente 

del Cesfam queda sola. 
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C. Luis Moraga: 

 

 Solicita que una vez que regrese la alcaldesa, se envíe un oficio al MOP por el 

tema de los puentes en la comuna, los cuales no tienen capacidad de soportar 

el tonelaje de los camiones y menos cuando trasládenlas cosechas. 

 

 Opina que el paseo cívico, de noche, se ve hermoso, pero lamentablemente ya 

hay varias platas quebradas y el pasto está pisoteado. Solicita preocuparse de 

intervenir el sector cercano al galpón con caballos. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez: 

 

 Solicita colaborar con las junta de vecinos en hacer una carta tipo para que las 

instituciones hagan llegar el reclamo por el recambio de transformadores, por 

ejemplo en el sector de Los Maquis y al final de Santa Victoria.  

 

 Indica que en Las Chilcas y Palo Blanco, los propietarios corrieron los cercos 

dejando parte del canal en la parte interior de los terrenos. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz: 

 

 Solicita ver unos pastizales en el sector donde vive don Blas Pizarro en Alto 

Pangue. 

 

 

 

Próxima sesión:  19 de mayo de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

               NOLBERTO DÍAZ MORALES   

                                       PRESIDENTE (S) 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 

 


